
Protokoll Verbandssitzung MTFV 2022

Mitteldeutscher Tischfußballverband e.V.

Hallo liebe Verbandsmitglieder!
Ort: online

Zeit: Samstag, 15.1.2022, 15:00

Protokoll: Thomas Kroll

Tagesordnung

1. Begrüßung, Festlegung der Tagesordnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Vorstandsbericht 2021

3. Kassenbericht 2021

4. Entlastung des Vorstands 2021

5. Wahl des Verbandsvorstands 2022

6. Wahl der Kassenprüfer

7. Spielbetrieb 2022

8. Anträge

9. Sonstiges

Begrüßung, Festlegung der Tagesordnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung durch Christian Oertl folgte zunächst die Feststellung der Beschlussfähigkeit
sowie der ordnungsgemäßen Einberufung der Versammlung. Die Versammlung wurde um 15:05
eröffnet.

Anzahl der Versammlungsteilnehmer: 11 (Anfang) – 11 (Ende)

Nach der Vorstellung der Tagesordnung wurde darüber beraten, welche weiteren Punkte unter
»Sonstiges« noch zusätzlich behandelt werden sollen. Vorschläge dazu waren:

• Austausch bzgl. Corona-Situation

Vorstandsbericht 2021

Rückblick 2021



Christian Oertl gab einen Jahresrückblick über die vergangene Saison. Die Ligasaison hat zwar
stattgefunden, war insgesamt aber eher enttäuschend aus Sicht des Vorstands; Grund dafür waren
die allgemeine Corona-Situation und die damit einhergehenden Auflagen.

Die Zeit wurde genutzt, um Formalien mit verschiedenen Ämtern zu klären (Adressänderung, etc.),
die Homepage neu aufzusetzen und mit ständiger Evaluation der Lage doch noch Turniere möglich
zu machen. So konnte am Ende der Saison eine Landesmeisterschaft in Jena ausgerichtet werden,
die zu einem guten Feedback führte und Lust auf das kommende Jahr macht.

Kassenbericht

Der Kassenbericht wurde von Benjamin Fritsch vorgestellt und erläutert. Die Kassenprüfung 2021
wurde durch durchgeführt und ergab eine Beanstandung: bei den zwei Tischtransporten wurden
unterschiedliche Kilometerpauschalen verwendet.

Entlastung des Vorstands 2021

Als nächstes wurde über die Entlastung des Vorstands abgestimmt (der Vorstand selbst ist bei der
Abstimmung über die Entlastung nicht stimmberechtigt).

Entlastung des 1. Vorsitzenden: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen.

Entlastung des 2. Vorsitzenden: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen.

Entlastung des Sportwarts: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen.

Die Arbeit des Vorstands wurde somit gutgeheißen und der Vorstand für das vergangene Jahr
entlastet.

Wahl des Verbandsvorstands 2022

Christian Oertl, Benjamin Fritsch und Sylvia Kurth scheiden aus dem Vorstand aus, Daniel Görlich
war schon im vergangenen Jahr zurückgetreten. Wir bedanken uns für alles, was sie für den MTFV
geleistet haben!

Als Kandidaten für den neuen Vorstand stellten sich die folgenden Personen zur Wahl:

1.Vorsitzende:r Daniel Görlich, Jena

2.Vorsitzende:r Matthias Wörlen, Jena

Sportwart:in Sophia Becker, Magdeburg

Kassenwart:in Felix Glasmeyer, Leipzig

Jugendwart:in Axel Zimny, Leipzig

Schriftführer:in Tina Wohlfarth, Erfurt



Wahl von Daniel Görlich zum 1. Vorsitzenden: wird gewählt (9 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen).

Wahl von Matthias Wörlen zum 2. Vorsitzenden: wird gewählt (9 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen).

Wahl von Sophia Becker zur Sportwartin: wird gewählt (9 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen).

Wahl von Felix Glasmeyer zum Kassenwart: wird gewählt (9 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen).

Wahl von Axel Zimny zum Jugendwart: wird gewählt (9 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen).

Wahl von Tina Wohlfarth zur Schriftführerin: wird gewählt (9 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen).

Die Gewählten nahmen die Wahl an.

Weitere ehrenamtliche Mitarbeiter:innen sind jederzeit willkommen! Wer Lust, Zeit und Interesse hat,
Aufgaben und Verantwortung im Verband zu übernehmen, bitte einfach eine:n von uns ansprechen
oder per Mail melden! Voraussetzung ist neben der Begeisterung für Tischfussball hauptsächlich die
Bereitschaft, ehrenamtlich Zeit und Arbeit zu investieren.

Wahl der Kassenprüfer

Bisher: Johannes Ehrlich und Felix Glasmeyer

Bestehende Regel laut Satzung: Es muss sich mindestens eine Personalie ändern.

Zur Wahl stellen sich: Johannes Ehrlich und Benjamin Fritsch

Wahl von Johannes Ehrlich zum Kassenprüfer: wird gewählt (11 dafür, 0 dagegen, 1
Enthaltungen).

Wahl von Benjamin Fritsch zum Kassenprüfer: wird gewählt (11 dafür, 0 dagegen, 1
Enthaltungen)

Die Gewählten nahmen die Wahl an.

Spielbetrieb 2022

Die anwesenden Vereine tragen jeweils vor, was die aktuelle Situation im Verein ist. Mit
Ausnahme von Salzwedel (aufgrund der Dart-Sparte, die im Verein integriert ist und starkes
Wachstum hat) leiden alle mehr oder weniger unter Mitgliederschwund. Allerdings gibt es
nach wie vor viele Spieler:innen, die Ambitionen und Lust auf Turniere, Ligabetrieb, etc.
haben.



Unklar ist, ob die Ligasaison 2022 (im Gegensatz zu 2021) in die Wertung eingehen soll. Ein
erstes Stimmungsbild spricht dafür, hauptsächlich aufgrund des erwähnten harten Kerns an
ambitionierten Spieler:innen.

Es wird sich darauf geeinigt, dass der neue Vorstand zeitnah ein Konzept erstellt und dies
den Vereinen vorschlägt.

Anträge

1) Antrag 1, Daniel Görlich / Matthias Wörlen, Jena:

GO §4 Absatz 1, Anpassung zu: „Die Gebühren für die Teilnahme am Spielbetrieb
des MTFV betragen 1€ pro Monat und pro Spieler. Es besteht außerdem die
Möglichkeit Spieler, die nicht am Spielbetrieb des MTFV teilnehmen für 0,50€ pro
Monat und Spieler zu melden. Von vergünstigter Gebühr darf innerhalb eines
Geschäftsjahres nicht auf Spielbetriebsgebühr gewechselt werden. Die Gebühren für
den DTFB betragen 2€ pro Jahr und pro Spieler."

Nach kurzer Diskussion ist aufgefallen, dass der Inhalt des Antrags nicht damit
übereinstimmt, was ursprünglich gedacht war (im vorletzten Satz ist ein “nicht”, wo es
nicht sein sollte). Der Antrag wurde zurückgezogen.

2) Antrag 2, Daniel Görlich, Jena:

Übernahme der Startkosten bei der DM an Bedingungen knüpfen: 1. MTFV-Vorstand
segnet den finanziellen Aufwand für den Verband ab (wenn kein Geld im MTFV kann
nix bezahlt werden logischerweise) 2. Teilnehmer für die Startgeld übernommen wird
hat neben der MTFV-Meisterschaft an mindestens 3 MTFV-Veranstaltungen
(Spieltag, Pokal oder Challenger) teilgenommen.

Nach kurzer Diskussion ist die Entscheidung gefallen, dass dies im neuen Vorstand
diskutiert werden müsse und nicht an dieser Stelle. Die Problematik ist seit Jahren
bekannt und wurde auch schon vom alten Vorstand behandelt. Der Antrag wurde
zurückgezogen.

3) Antrag 3, Vorstand MTFV (2021):

Antrag auf erneute (nachträgliche) Aussetzung der Gebühren für das 2. Halbjahr
2021 als Unterstützung während der Corona-Pandemie.

Nach kurzer Diskussion wurde der Antrag zur Abstimmung gestellt. Das Ergebnis
lautete: einstimmig beschlossen (9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen). Der Antrag
wurde angenommen.



Sonstiges

Weitere Punkte, die besprochen wurden:

● Das Thema “starker Verband” wurde diskutiert. Bemängelt wurde, dass der Verband
gerade keine klar definierten Aufgaben hat und die Ressourcen (Geld, ehrenamtliche
Arbeit, …) bei den Vereinen besser aufgehoben seien. Andererseits hat die
Ligasaison allerhöchste Priorität und sollte weiter ausgebaut/verbessert werden;
keinesfalls sollte der Verband so schwach werden, dass es an der Stelle zu
Problemen kommt. Zu Themen wie dem “Leonhart-Bonus” gibt es vorerst keine
Einigkeit. Grundsätzlich scheinen die Vorstellungen von der “Stärke des Verbands”
nicht zu weit von einander entfernt zu sein und es geht nur um Details.

● Es wurde besprochen, was abseits der Ligaspieltage noch angeboten werden könne.
Vorschläge waren: Freundschaftsspiele, Wochenendreisen und alles, was in den
Bereich “Austausch tischfußballerischer Expertise in praktischer Form” gehört. Jena
bietet sich als Ort der Zusammenkunft an (neues Vereinsheim, bald neuer Bonzini,
…).

● Andere Ideen bzgl. “Aufträge des Verbands” wurden genannt
○ Thinktank Jugendarbeit, Workshops
○ Strukturen schaffen, wo bisher keine sind (Stichwort Wissensmanagement)
○ Austausch bzgl. Mitglieder- & Sponsorenakquise fördern

● Das Thema “Trainer:innen-Schulung” kam auf. Zusammen mit dem Thema
“Schiedsrichterausbildung” einigte man sich auf folgendes Vorgehen: die Vereine
eruieren das vereinsinterne Interesse, geben das an den MTFV weiter und dieser
organisiert entsprechende Schulungen. Die Möglichkeiten sind aufgrund der guten
Arbeit des Dachverbands DTFB gegeben. Es folgte ein kurzer Austausch zu bisher
erfolgten Erfahrungen; diese waren durchweg positiv (z.B. Workshop in
Braunschweig, an dem unter anderem Benjamin Fritsch und Axel Zimny teilnahmen).


